

Sección Página 11.05.2009 Primera-Nacional

Propone minera reducir co

> Ofrecen la entrega de apoyos sociales;

aseguran contar con

permisos ambientales

Virgilio Sánchez

CORRESPONSAL

OAXACA.- La compañía Cuzcatlán, concesionaria de la mina del Municipio de San José del Progreso, ofreció a los pobladores adelantar la inversión en obras de infraestructura pública y de apoyo a proyectos económicos, para reducir la confrontación al interior de la comunidad.

Javier Castañeda Pedraza, superintendente de Relaciones Comunitarias, indicó que ofrecen a la autoridad municipal firmen un convenio voluntario en el que la empresa compromete acciones en materia de salud, educación, empleo y servicios generales.

"En medio de las diferencias que pudieran haber en la comunidad, estamos dispuestos a darle la vuelta, estamos dispuestos a invertir para mostrar el interés que tenemos en mejorar las condiciones sociales para convencer y quitar las posición respecto de que estamos destruyendo y contaminando más de lo que invertimos socialmente", dijo, en entrevista.

La semana pasada el desalojo de la mina, tomada desde marzo por comuneros y activistas que acusan a la empresa de no contar con permisos de impacto ambiental y de poner en riesgo a la población con el uso de grandes cantidades de explosivos, dejó un saldo de un policía lesionado y 25 detenidos.

La propuesta a la cual tuvo acceso REFORMA, contempla la ampliación del centro de salud, infraestructura de agua potable, sistema de drenaje con descarga que no contamine, talleres de crecimiento huma- > En la tercera etapa estiman no, plan de becas a estudiantes, centro de computo, capacitación de la población en oficios de minería.

"No ponemos la plata (dinero) solo en la autoridad municipal y agra-

marco de una estructura que lo administre; tiene que ser gente local, necesitamos control y transparencia que impida la corrupción", dijo Castañeda.

El encargado de la empresa para atender a la comunidad aseguró que en los meses que lleva funcionado la mina, Cuzcatlán ya entregó equipo médico y medicinas al Centro de Salud de San José del Progreso, material de construcción para aulas en la escuela, apoyo a dos equipos deportivos y capacitación a dos grupos de mujeres en confección de prendas. En tanto, Luis Felipe Huerta, Ge-

rente de Proyectos de la compañía minera aseguró que los trabajos de la mina no contaminan el medio ambiente.

Afirmó que la Semarnat ha otorgado los permisos de impacto ambiental, incluso, las acciones que se contemplan en el último, aún vigente, no las han podido desarrollar derivado del bloqueo.

"Si no tenemos un estudio de impacto ambiental suficientemente convincente y aprobado por el Gobierno, no vamos a seguir trabajando, no estamos en la dinámica de comprar un estudio de impacto ambiental, la normal internacional de la inversión nos obliga a estar por encima de los estándares nacionales", expuso.

El Gerente negó que existan explosiones descontroladas.

El Proyecto

La concesión federal de la mina comprende 702 hectáreas, de las cuales sólo van a utilizar 45.

- > En la segunda etapa de trabajo de la mina, en proceso, laboran 70 pobladores.
- contratar a 300 de manera directa, v 600 de manera indirecta.
- > En la cuarta etapa calculan dar trabajo a 400 directamente y mil 200 de forma indirecta.



Página 1 de 45960.02 Tam: 211 cm ECAMPOS